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提前供暖想说爱你不容易

不不少少自自管管站站各各种种原原因因延延迟迟供供暖暖

本报聊城11月15日讯 (记者
张跃峰 ) 11月13日上午，聊城市

“强化文明创建、促进科学发展”现
场推进会在国网聊城供电公司举
行，市委副书记陈平参加会议并作
重要讲话，市委常委、宣传部长赵庆
忠主持会议，市政协副主席张广霞
等市级领导参加会议。

陈平表示，近年来全市扎实推
进精神文明建设，各项工作取得新
进展新成效。创建文明城市有力推
进，聊城市连续两届获得省级文明
城市；乡村文明行动成绩明显，扎实
推进城乡环卫一体化，8个县(市区)
一次性通过全省城乡环卫一体化全
覆盖首批认定；“讲文明树新风”和
学雷锋志愿服务活动丰富多彩，社
会主义核心价值观深入人心，全社
会文明程度得到较大提升。

陈平强调说，要紧紧围绕“作风
引领、团结实干、争先进位、科学发
展”工作总要求，大力培育和践行社
会主义核心价值观。深化宣传教育，
在全社会持续深入开展中国特色社
会主义和中国梦宣传教育，深入开
展理想信念教育、爱国主义教育，高
扬主旋律，唱响正气歌，不断增强道
路自信、理论自信、制度自信。强化
实践养成，要从群众生产生活实际
出发，多组织一些富有特色的主题
实践活动，让人们亲身体验感悟、积
极付诸行动。

会上，与会人员现场观看了国
网聊城供电公司文明创建专题片，
宣读了中央文明委表彰决定，并为
全国文明单位、村镇授牌发奖。国网
聊城供电公司、聊城市地税局、莘县
古云镇代表分别进行了关于精神文
明建设的主题发言。

聊城召开文明创建
现场推进会

按照市政府要求，2015至2016年供暖季从11月12日正式开始，记者走访了解到，
城区有多个小区未能按时供暖，其原因各种各样，有的物业在维修管道，有的则称
没接到通知。

本报记者 张召旭

但凡是商品房，就会有相应
的物业公司来服务，说白了，小
区业主是顾客，而物业公司则是
卖家。曾有位业主在接受采访时
打趣说，业户和物业就是买卖关
系，业主花钱买服务，也就是上
帝，是物业公司的衣食父母，现
实中也确实如此，物业挣的钱多
是从业主口袋里掏。可供暖季来
临，物业公司的做法却令人发
指，不是延期就是半夜偷偷关小

流量，这种“照顾”衣食父母的方
法令人难以接受。

之所以不愿意提前供暖，
很多物业公司各种缘由推辞，
多数物业称提前供暖会赔本，
可事实真是如此吗，物业公司
按照流量向热企缴费，业主确
实按照面积给物业送钱，这期
间的差价到底有多少只有物
业公司自己心里清楚。

此前我们曾经采访过一个

2001年开始入住的小区新纺苑，自
从小区业委会接管小区以后，虽
然每年都要花不少钱维修供暖管
网，但业主家的温度都能令人满
意，不仅如此，每年供暖季每户业
主还能收到部分回头钱，这笔钱
占了总热费的1/4。1/4看似不多，
可这是老旧小区，没有地板采暖，
没有外墙保温层，供暖效果也大
不如新建小区，但就是这样的小
区依旧有客观的利润，不过这部

分钱都返还给了业主而已。可想
而知新建小区的供暖利润有多
高，说其是暴利也不为过。

物业公司的确也需要盈
利，但盈利归盈利，这服务总
要跟得上，如果只顾着昧良心
发大财不顾业主感受，那么物
业公司也就离被赶走不远了，
毕竟最近几年小区业委会接
管的小区也越来越多。

本报记者 张召旭

记者手记>> 物业挣钱要挣得有良心

多个小区业主反映

未能及时供暖
最近几日，本报8451234

“问暖热线”一度被打爆，有许
多市民反映小区未供暖或者
自家暖气基本不热。家住鼎舜
花园小区业主李女士说，本因
为今年可以提前用上暖气，可
是到了13日还没送上暖气，东
昌西路卫育小区也同样没能
及时送暖。畅博怡情湾一位业
主表示，小区12日才开始试
压，而且根本没有升温，对此
小区物业解释说竟没有接到
提前供暖的通知。

望湖小区业主陈先生反
映说，他们小区也未能如期供
暖，小区有多位业主去找物业
公司，物业公司工作人员表示
小区换热站热力表坏了，12日

供暖根本不现实，所以会按照
以往15日开始供暖。

记者梳理了一下近几天
接到的热线电话，其中未能
及时供暖的小区包括鼎舜花
园、谷庄文锦苑、卫育小区、
东昌丽都二期、星光水晶城、
金泉家园、水韵花都、怡香
园、龙湾小区、望湖小区、西
姚公园、欧景丽都、伟业中华
苑、御润财富城、国棉厂家属
院、益民小区、新时代小区、
滨河花园、光岳花园、东方家
园……

记者回访了解到，上述小
区中，有的到了13日开始供
暖，有的到了14日才开始，甚
至有些小区到现在还没有动
静。一些自管站没能按照市政
府的要求提前供暖，其原因五
花八门，而最多的就是因为管
道维修或者换热站维修，对于

小区物业的解释，很多市民嗤
之以鼻。

自管站提前供暖

要增加相应成本
记者采访了解到，很多小

区自管换热站属于自主经营，
他们先按流量从供热企业采
购，再按所供小区的需要进行
供热。除了流量费，还有水、
电、人工费都是自管站要考虑
的。

城区一物业公司工作人
员表示，虽然政府规定今年
要提前供暖，可提前三天要
增加三天的成本，这部分钱
政府和热企不会补贴，只能
从 收 上 来 的 取 暖 费 里 来 支
出。如果小区业主交的暖费
比较充足还可以，但有些小
区收上来的热费能维持整个

采暖季就不错了，如果提前
供暖，这样一来4个月的钱来
应对4个多月的供暖显然不
够，提前供有可能会导致整
个采暖季供暖效果不佳，甚
至会导致提前停暖。

而另一位物业公司工作
人员则更为直白，单靠小区收
上来的物业费过生活显然比
较困难，因为有很多业主根本
不交物业费，一个小区物业费
的收费率能达到80%就算不
错了，可以说平日里物业公司
都是亏本经营，只能靠取暖费
的差额来赚取利润。“现在物
业公司经营都很难，特别是一
些老旧小区，物业费很便宜，
几乎挣不到钱，就只能指望供
暖补贴一下，总之赔本的买卖
没有哪个物业公司愿意干。即
使换了物业公司也是一样的
道理。”
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